## Déportation des enfants de la Creuse

« Entre 1962 et 1984, quelques 2015 mineurs de la Réunion ont été transplanté en France hexagonale. » 20 ans après, l'affaire éclate dans les médias. Jean Jacques Martial porte plainte contre l'État français pour enlèvement, séquestration de mineur, rafle et déportation. Il demande 1 milliard d'euros en réparation. « L'Affaire des enfants de la Creuse reste encore peu connue, mérite pourtant d'être dévoilée au grand jour. »



Jean-Jacques Martial publie son livre *Une enfance volée* Source : France Info

Tout part d'une bonne idée de Michel Debré. Devenu député de la Réunion en 1963, son île est en proie à une grande crise et la situation devient explosive. En effet, la Réunion fait face depuis quelques années à une natalité explosive, le tout cumulé à une pénurie d'infrastructure. S'ajoute à cela la pauvreté des familles, toute cette histoire devient critique. De son côté, la France

métropolitaine s'expose à un autre problème. Suite à un violent exode rural, les campagnes se retrouvent désertées. En Creuse, les habitants manquent de bras pour les récoltes. Pour Michel Debré, difficile de ne pas trouver de lien. On prend là où ça déborde afin de combler les vides dans d'autres endroits. Affaire résolue.



Michel Debré sur l'île de la Réunion à la rencontre des habitants de la Réunion Source : France Inf

Le livre *Batailles* d'Alexia Stresi raconte le périple d'une de ses petites Réunionnaise, arrachée à ses racines et implantée en France

dans une famille de boulangers creusois. Pourtant accueillie dans une famille aimante, Brigitte a du mal à s'intégrer. Ses souvenirs ou plutôt, son manque de souvenirs la hanteront jusqu'à de nombreuses années plus tard. Qui sont mes parents ? D'où est-ce que je viens ? Y'a-t-il encore quelqu'un qui m'attend sur l'île de la Réunion ? Toutes ces questions sans réponse sont intenables. Ainsi un beau jour elle décide de quitter tout, sa fille, sa maison et part afin de renouer avec ses origines.

Ce que de nombreuses personnes appellent « la déportation des enfants de la Réunion » est encore peu connue. Affaire étouffée par le Gouvernement ? Sûrement. On change leur prénom et coupe tout lien avec leur famille biologique. Parfois maltraités dans leurs familles d'accueil, c'est une histoire traumatisante pour les petits réunionnais qui, une fois grands, ne gardent aucun souvenir de leur ancienne vie sur l'île.

